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Leçon 6    3
ème

 trimestre 2009 
 

Sabbat après-midi, le 1 er août 2009 
Le cœur dans lequel demeure l'amour du Christ s'affinera toujours davantage ; car 

la source de la vie est l'amour de Dieu et des hommes. Le Christ est le christianisme. 

C'est la « gloire rendue à Dieu au plus haut des cieux, la paix sur la terre, la bonne 

volonté envers les hommes. » [Luc 2 :14] Harmonie divine, digne de la sagesse et de la 

miséricorde que Dieu a manifestées envers l’humanité. C'est la réalisation de l'idéal que 

Dieu nous propose. 

Lorsqu'un vrai chrétien grandit, il tend à la parfaite stature en Christ. La vraie 

culture, le vrai raffinement de la pensée et des manières, s'obtiennent mieux en 

apprenant les leçons enseignées par le Christ que par les efforts les plus laborieux pour 

observer des formes et des règles alors que le cœur n'est pas sous la discipline de l'Esprit 

de Dieu. 

Le disciple du Christ devrait constamment améliorer ses manières, ses habitudes, 

son esprit, ses méthodes de travail. Cela est réalisable si l'on garde les yeux sur Jésus, et 

non seulement par des pratiques superficielles. L'intelligence, l'esprit, le caractère se 

transforment. Le chrétien apprend à l'école du Christ à aimer les grâces du Saint-Esprit 

en toute douceur et toute humilité. Il se qualifie pour habiter dans la compagnie des 

anges…. 

Le Seigneur m'a montré souvent et de bien des façons avec quel soin nous devrions 

nous occuper des jeunes, car il faut beaucoup de discernement lorsqu'il s'agit de cultiver 

les esprits. Tous ceux qui sont chargés de l'instruction théorique et pratique de la 

jeunesse doivent vivre très près du Maître afin d'acquérir son esprit et sa manière de 

travailler. Les leçons qu'ils donneront doivent influencer le caractère et la vie tout 

entière.       Christian Education, pp. 200, 201 ; Le ministère évangélique, pp. 277 et 327 

 

Dimanche, le 2 août 2009 
Ceux qui apostasieront aux temps d’épreuves porteront des faux témoignages et 

trahiront leurs frères pour s’assurer leur propre sécurité. Ils diront où leurs frères sont 

cachés, mettant les loups sur leurs traces. Le Christ nous a avertis de cela, afin que nous 

ne soyons pas surpris de leur méthode cruelle et contre-nature, utilisée par les amis et 

les parents. Jean écrit : « Petits enfants, c’est la dernière heure, et comme vous avez 

appris qu’un antéchrist vient, il y a maintenant plusieurs antéchrists : par là nous 

connaissons que c’est la dernière heure. » (1 Jn 2 :18,19) 

« Plusieurs faux prophètes s’élèveront, et ils séduiront beaucoup de gens. »  

(Matt. 24 :11 Et en effet de faux christs se sont levés, trompant le peuple et entraînant 

beaucoup de personnes dans le désert. Des magiciens et des sorciers, prétendant avoir 

une puissance miraculeuse  attireront le peuple vers eux dans les solitudes de la 

montagne. Mais cette prophétie a aussi été prononcée pour les derniers jours. Des 

groupes entiers inspirés par Satan seront formés pour tromper les foules. Ce sera un 

signe de la seconde venue de Christ.       Review and Herald, December 20, 1898 

 

Nous devons étudier avec soin les paroles de notre Dieu de peur d’être contaminés 

par les œuvres trompeuses de ceux qui ont abandonné la foi. Nous devons résister à leur 

esprit et à leur influence avec les mêmes armes que notre Maître a utilisées quand Il a 

été assailli par le prince des ténèbres : « Il est écrit. » Nous devons apprendre à utiliser 

la Parole de Dieu avec habileté. L’exhortation est la suivante : « Efforce-toi de te 

présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n’a point à rougir, qui 

dispense droitement la parole de la vérité. »  (2 Tim. 2 :15) Il faut faire un travail 

diligent, prier avec ferveur et avec foi, pour faire face aux erreurs tortueuses des faux 

enseignants et des séducteurs, car il faut savoir que « dans les derniers jours, il y aura 

des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de l’argent, fanfarons, 

hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux, insensibles, 

déloyaux calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens de bien, traîtres, 

emportés, enflés d’orgueil, aimant la plaisir plus que Dieu, ayant l’apparence de la piété, 

mais reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là. » (2 Tim 3 :1-5) Ces 

paroles décrivent le caractère de ceux que les serviteurs de Dieu auront à rencontrer. 

« De faux accusateurs, » « qui méprisent ceux qui sont bons, » accuseront ceux qui sont 

fidèles à leur Dieu à cette époque dégénérée. Mais l’ambassadeur du Ciel doit 

manifester l’esprit qui a été révélé en la personne du Maître. Avec humilité et amour il 

doit travailler pour le salut de son prochain.           Review and Herald, January 10, 1888 

 

Lundi, le 3 août 2009 
Toute la société se divise en deux grands groupes: les obéissants et les 

désobéissants. Dans lequel de ces deux groupes serons-nous trouvés? 

Ceux qui gardent les commandements de Dieu, ceux qui ne vivent pas de pain 

seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu, composent l’église du 

Dieu vivant. Ceux qui préfèrent suivre l’antéchrist sont des sujets du grand apostat. 

Rangés sous la bannière de Satan, ils bafouent la loi de Dieu et poussent les autres à 

faire de même. Ils s’efforcent de rédiger les lois des nations pour que les hommes 

montrent leur loyauté aux gouvernements terrestres et en même temps piétinent les lois 

du royaume de Dieu. 

Satan distrait les esprits par des questions sans importance, pour qu’ils n’aient pas 

une vision claire et nette des sujets de grande importance. L’ennemi fait des plans pour 

tromper le monde.      Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 949 

Commentaires d’Ellen White sur 1 Jean 2 :18 

 

La détermination de l’antéchrist à mener à bien la rébellion qu’il a commencée dans 

le ciel, continuera d’agir dans les fils de la désobéissance. Leur envie et leur haine 

envers ceux qui obéissent au quatrième commandement seront à chaque fois plus 

amères. Mais le peuple de Dieu ne doit pas cacher sa bannière. Il ne doit pas ignorer les 

commandements de Dieu, ni pratiquer le mal avec la multitude, pour jouir de la 

tranquillité… 

Plus grande est l’influence pour le bien de l’homme sous le contrôle de l’Esprit de 

Dieu, plus l’ennemi sera déterminé à donner libre cours à son envie et à ses jalousies 

contre lui au moyen de persécutions religieuses; mais tout le ciel est du côté de Christ et 

non de l’antéchrist. Dieu honorera ceux qui L'aiment et qui sont disposés à être 

participants des souffrances de Christ. L’antéchrist, qui englobe tous ceux qui s’exaltent 

eux-mêmes contre la volonté et l’œuvre de Dieu, expérimenteront, au temps marqué, la 

colère de Celui qui s'est donné Lui-même pour qu’ils ne périssent pas mais qu’ils aient 
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la vie éternelle. Dieu enregistrera dans le livre de vie tous ceux qui persévéreront dans 

l’obéissance, tous ceux qui ne vendront pas leur âme pour de l’argent ou pour la faveur 

des hommes.    Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, pp. 949, 950 

Commentaires d’Ellen White sur 1 Jean 2 :18 

 

L'esprit de l'antichrist se développe rapidement. Bientôt viendra un temps où ceux 

qui suivent leur nature humaine et recherchent avidement la suprématie se retrouveront 

du côté des perdants. Le Seigneur a renversé des rois et il dira à ceux qui, tout en 

professant le servir,... se mettent eux-mêmes en valeur et négligent ses conseils :  

«Qui es-tu pour proclamer ma loi, quand tu vis toi-même dans la transgression ?» ... 

Que celui qui considère comme son privilège d'agir selon son bon plaisir se 

souvienne que l'Eternel le laissera suivre son chemin, mais qu'il devra passer par 

d'amères expériences. Mes frères, c'est de la vérité que nous avons tous besoin, la vérité 

qui œuvre par amour et purifie l'âme.... 

The Upward Look, p. 293; Levez vos yeux en haut, p. 285 

 

Mardi, le 4 août 2009 
En ces jours dangereux, nous ne devons pas accepter comme vérité tout ce que les 

hommes nous présentent. Quand les faux maîtres qui prétendent être envoyés de Dieu 

viennent à nous en déclarant qu’ils ont un message de Dieu, il est juste de se demander 

consciencieusement: "comment savons-nous que c’est la vérité?" Jésus nous a dit que 

"plusieurs faux prophètes s’élèveront, et ils séduiront beaucoup de gens". Mais il n’est 

pas nécessaire d’être trompé, car la Parole de Dieu nous donne une preuve par laquelle 

nous pouvons savoir ce qui est vrai. Le prophète dit; "A la loi et au témoignage! Si l’on 

ne parle pas ainsi, il n’y aura pas d’aurore pour le peuple." 

Selon cette déclaration, il est évident que nous devons être des étudiants assidus de 

la Bible, pour savoir ce qui est en accord avec la loi et le témoignage. Il n’y a pas 

d’autre moyen d’être en sécurité. Jésus dit: "Gardez-vous des faux prophètes. Ils 

viennent à vous en vêtement de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. 

Vous les reconnaîtrez à leurs fruits."  

En ces jours de tromperies, celui qui est fondé sur la vérité devra lutter par la foi qui 

a été donnée autrefois aux saints. Toutes sortes d’erreurs seront répandues grâce au 

travail caché de Satan qui, si c’était possible, tromperait même les élus et les séparerait 

de la vérité… 

Il y aura de faux songes et de fausses visions qui contiendront un peu de vérité, 

mais qui s’écarteront de la foi originelle. Le Seigneur a donné aux hommes une règle 

pour détecter ces erreurs: "A la loi et au témoignage! Si l’on ne parle pas ainsi, il n’y 

aura pas d’aurore pour le peuple." S’ils méprisent la loi de Dieu, s’ils ne prêtent aucune 

attention à sa volonté telle qu’elle est révélée dans les témoignages de son Esprit, ce 

sont des menteurs. Ils sont dirigés par des impressions et des impulsions qu’ils croient 

procéder du Saint-Esprit et qu’ils considèrent plus dignes de confiance que la Parole 

inspirée. Ils prétendent que chaque pensée, chaque sentiment est une inspiration de 

l’Esprit, et quand on leur donne des preuves contraires au moyen des Ecritures, ils 

déclarent qu’ils détiennent quelque chose de plus digne d’être cru.  Bien qu’ils pensent 

être guidés par l’Esprit de Dieu, en réalité, ils sont en train de suivre une imagination 

produite par Satan.       Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7, pp. 951, 952 

Commentaires d’Ellen White sur  1 Jean 4 :1 

Jean a écrit : « Je vous ai écrit, non que vous ne connaissiez pas la vérité, mais 

parce que vous la connaissez, et parce qu’aucun mensonge ne vient de la vérité. Qui est 

menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ ? Celui-là est l’Antéchrist, qui nie le 

Père et le Fils. » (1 Jn 2 :21,22) Certains prétendent avoir de grandes lumières disant 

qu’ils ont des communications venant des esprits des morts, qui nient la divinité du 

Christ, et ainsi nient le Père que Christ a présenté sur terre. « Quiconque nie le Fils n’a 

pas non plus le Père ; quiconque se déclare publiquement pour le Fils a aussi le Père. » 

(1 Jn 2 :23) Les personnes qui nient le Père et le Fils augmentent rapidement dans le 

monde, et le nom donné à cette classe de personnes par la Bible est �antichrist�. De 

nombreuses personnes dont le nom est inscrit sur les registres de l’église et qui 

prétendent posséder une piété supérieure si Christ apparaissait au milieu d’eux, ils 

seraient capables de faire des reproches au Fils de Dieu. Il y a des hommes qui 

prétendent être ministres de l’évangile et enseignent l’hérésie. Ils trompent de 

nombreuses personnes et les conduisent dans le chemin de l’apostasie. 

The Youth’s Instructor, September 27, 1894 

 

Le fidèle serviteur Pierre parle des dangers auxquels l’église chrétienne serait 

exposée dans les derniers jours, et décrit d’une façon plus complète les hérésies qui 

s’élèveraient et les séducteurs blasphématoires qui chercheraient à détourner les âmes 

vers eux. « Il y a eu parmi le peuple de faux prophètes, et il y aura de même parmi vous 

de faux docteurs, qui introduiront sournoisement des sectes pernicieuses, et qui, reniant 

le maître qui les a rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine ». Dieu nous a fourni 

la preuve pour reconnaître cette catégorie de personnes. Ils ont refusé de reconnaître 

Christ en tant que Fils de Dieu et ils n’ont pas plus de révérence pour le Père éternel que 

pour Son Fils Jésus-Christ. Ils n’ont ni le Fils, ni le Père. Et comme leur grand leader, le 

chef rebelle, ils sont en rébellion contre la loi de Dieu, et ils méprisent le sang de Christ. 

Signs of the Times, April 2, 1883 

 

Mercredi, le 5 août 2009 
Pour vous, l’onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n’avez 

pas besoin qu’on vous enseigne ; mais comme son onction vous enseigne toutes choses, 

qu’elle est véritable, et qu’elle n’est point un mensonge, demeurez en lui selon les 

enseignements qu’elle vous a donnés. 1 Jean 2 :27 

C’est l’Esprit Lui-même qui enseigne et illumine. La prédication la plus puissante 

de la Parole, la lecture des Ecritures, ne sera pas capable de transformer le caractère et 

de sauver des âmes à moins que l’Esprit ne travaille avec et par les instruments 

humains. Les plans et les projets que nous faisons ne doivent pas être d’un tel caractère 

qu’ils attirent l’attention sur soi-même. La Parole est une puissance, une épée dans les 

mains de l’instrument humain. Mais le Saint-Esprit dans sa puissance vitale est le 

moyen efficace pour impressionner l’esprit. « Ils seront tous enseignés de Dieu. »  

(Jn 6 :45b) C’est Dieu qui fait briller la lumière dans les cœurs. …La raison pour 

laquelle Dieu peut accomplir si peu pour nous est que nous oublions que l’énergie 

vivante dans le Saint-Esprit doit s’associer avec l’instrument humain. 
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Avec les grandes vérités que nous avons eu le privilège de recevoir, nous devrions, 

nous pourrions, avec la puissance du Saint-Esprit, devenir des canaux vivants de la 

lumière. Nous pourrions alors nous approcher du propitiatoire ; et voyant l’arc de la 

promesse, nous agenouiller avec des cœurs contrits, et chercher le royaume des cieux 

avec une violence spirituelle qui apporterait sa récompense. Nous la saisirions par la 

force comme a fait Jacob. Alors notre message serait la puissance de Dieu pour le salut. 

Nos supplications seraient pleines d’ardeur, exprimant notre grand besoin ; et rien ne 

nous serait refusé. La vérité serait exprimée par la vie et le caractère, et par les lèvres 

touchées par le charbon ardent venant de l’autel de Dieu. Lorsque ce sera notre 

expérience, nous serons élevés hors de notre propre moi, pauvre et médiocre, que nous 

avons chéri si tendrement. Nous viderons notre coeur de la puissance corrosive de 

l’égoïsme, et nous serons remplis de louanges et de gratitude pour Dieu. Nous 

magnifierons le Seigneur, le Dieu de toute grâce qui a magnifié Christ. Et Il révèlera Sa 

puissance par nous, et faisant de nous des faucilles aiguisées dans le champ de la 

récolte.        Sons and Daughters of God, p. 30 

 

Le but de Dieu est d’être glorifié dans Son peuple devant le monde. Il aspire à faire 

d’eux des canaux par lesquels Il peut déverser Son amour et Sa miséricorde sans 

limite… Venons à l’aide du Seigneur, à l’aide du Seigneur contre les forces puissantes 

des ténèbres. Satan œuvre avec intensité pour rendre les âmes esclaves et les détruire. 

Prenons une ferme position contre lui. Celui qui est pleinement consacré au service de 

Dieu sera affermi pour faire face à la bataille. Il recevra la force avec « la plénitude de la 

puissance ». Celui qui ressent sa faiblesse, et lutte avec Dieu comme Jacob l’a fait, 

déclarant : « Je ne te laisserai point aller, que tu ne m’aies béni » (Ge 32 :26b), ira de 

l’avant avec l’onction « fraîche » du Saint-Esprit. L’atmosphère du ciel se répandra 

autour de lui. Partout où il ira, il fera du bien. Son influence sera une force positive en 

faveur de la religion de Christ.                In Heavenly Places, p. 314 

 

Aujourd'hui, comme jamais auparavant, nous avons besoin de comprendre  la vraie 

science de l'éducation. Si nous ne la comprenons pas, nous n'aurons jamais une place 

dans le royaume de Dieu. " La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai 

Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » (Jean 17 : 3.) Si tel est le prix du ciel, 

notre éducation ne devrait-elle pas être faite dans ce sens. 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1, p. 53 

Christ doit être tout pour nous. « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, 

et la domination reposera sur son épaule ; on l’appellera Admirable, Conseiller, Dieu 

puissant, Père éternel, Prince de la paix. » (Es 9 :5) Quel fondement doit être établi pour 

la foi de ceux qui vivront à toutes les époques ! Quand Christ est monté au ciel, Il y est 

monté pour être notre Avocat. Nous avons toujours un ami à la cour de justice. Et de  

là-haut Christ envoie Son représentant à toute nation, race, langue et peuple. Le Saint-

Esprit donne l’onction divine à tous ceux qui reçoivent Christ. 

Christian Educator, August 1, 1897 

 

Jeudi, le 6 août 2009 
« Comment puis-je demeurer en Jésus-Christ? » demanderez-vous. De la même 

manière que vous l'avez reçu. « Comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, 

marchez en lui. » «Mon juste vivra par la foi. » (Colossiens 2:6; Hébreux 10:38.) Vous 

vous êtes donné à Dieu pour le servir et lui obéir, et vous avez pris Jésus pour votre 

Sauveur. Vous ne pouviez vous-même faire propitiation pour vos péchés, ni changer 

votre cœur; mais vous étant donné à Dieu, vous avez cru qu'il faisait tout cela pour vous, 

par amour pour Jésus. C'est par la foi que vous êtes devenu la propriété du Christ ; c'est 

encore par la foi que vous devez croître en lui. Vous devez tout donner : votre cœur, 

votre volonté, votre service; et vous devez tout prendre: Jésus-Christ, la plénitude de 

toute bénédiction, votre force, votre justice, votre soutien éternel. 

Consacrez-vous à Dieu dès le matin; que ce soit là votre premier soin. Votre prière 

doit être: « Prends-moi, ô Dieu, comme ta propriété exclusive. Je dépose tous mes plans 

à tes pieds. Emploie-moi aujourd'hui à ton service. Demeure en moi, et que tout ce que 

je ferai soit fait en toi. » C'est là une affaire quotidienne. Soumettez-lui tous vos plans, 

quitte à les délaisser ou à les exécuter selon qu'il vous l'indiquera. En vous consacrant à 

Dieu chaque jour, votre vie sera de plus en plus façonnée sur celle de Jésus. 

La vie en Christ se caractérise par une confiance tranquille et durable. Exempte 

peut-être d'extase, elle est néanmoins remplie de paix et de sérénité. Votre espérance ne 

repose pas sur vous-même, mais sur Jésus-Christ. Votre faiblesse est unie à sa force, 

votre ignorance à sa sagesse, votre fragilité à sa puissance. Ne regardez donc pas à vous-

même; ne contemplez pas votre personne, mais le Sauveur. Que vos pensées s'arrêtent 

sur son amour, sur la beauté et la perfection de son caractère. Jésus dans sa pureté et sa 

sainteté, Jésus dans son amour incomparable: tel est le thème qui doit faire l'objet de 

votre méditation. C'est en aimant le Christ, en l'imitant, en vous reposant entièrement 

sur lui que vous serez transformé à sa ressemblance. 

Le Sauveur nous dit: « Demeurez en moi.» Ces paroles expriment l'idée de repos, 

de stabilité, de confiance.  Jésus nous adresse aussi cette invitation «Venez à moi ... et je 

vous donnerai du repos.»  (Matthieu 11:28.) Le psalmiste exprime la même pensée: « 

Garde le silence devant l'Eternel et espère en lui.» Et Esaïe nous donne cette assurance: 

«C'est dans la tranquillité et le repos que sera votre salut. » (Psaume 37:7; Esaïe 30:15.) 

Ce repos n'est pas l'inaction. Dans les paroles du Sauveur, la promesse du repos est 

jointe à l'invitation au travail : « Prenez mon joug sur vous ... et vous trouverez du 

repos.» (Matthieu 11:28,29.) Celui qui se repose le plu complètement sur le Seigneur 

travaillera aussi avec plus de zèle et d'ardeur à son service. 

Steps to Christ, pp. 69-71 ; Le meilleur chemin, pp. 67-69 

 

Vendredi, le 7 août 2009 
 

Pas de lecture complémentaire. 

 

 


